

UNIVERSIDAD DEL SURESTE.

ANATOMIA Y FISIONOMIA II.

UNIDAD II: SENTIDOS Y SISTEMA ENDOCRINO.

URIEL GUSTAVO BAYONA CRUZ.



Los sentidos son el mecanismo fisiológico de la sensación, y permiten obtener información de lo que está a nuestro alrededor, así como determinados estados internos del organismo.

LA VISTA

EL OIDO

EL OLFATO

EL GUSTO

EL TACTO

La visión es la capacidad de distinguir los objetos su У entorno. El órgano de la visión es el ojo, que capta las vibraciones de la luz, que se desplaza en forma de onda y que vibra en contacto con los distintos cuerpos, transmitiéndolas al cerebro.

También el sonido es un fenómeno vibratorio. En el hombre, el órgano de la audición es el oído, que se encuentra ubicado a cada lado de la cabeza. En los oídos radica también el control del equilibrio corporal.

olfato es el sentido por el cual se perciben los olores. Una mucosa amarilla. ubicada en parte superior de la nariz y rica en terminaciones nerviosas provenientes del nervio olfativo, es la encargada de recoger las impresiones У transmitirlas al cerebro.

A la vez, una mucosa rojiza extremadamente vascularizada calienta el aire que respiramos.

El principal órgano del gusto es la lengua. Está constituida por músculos que le permiten realizar variados movimientos, recubierta por una mucosa. La cara superior de la lengua aloja unos receptores, que se presentan como pequeñas estructuras abultadas llamadas papilas gustativas.

Enfermedades:

Pérdida del sentido, Embotación de sensibilidad gustativa, Irritación de la mucosa lingua. El tacto es el sentido que nos mantiene en constante relación con el entorno, el tacto, en cambio, se extiende por la piel cubriendo todo nuestro cuerpo.

Mediante el sentido del tacto podemos percibir algunas características físicas de los objetos 0 ambiente que nos rodea como: la consistencia, textura, la forma y contorno, tamaño, el peso, la humedad y la presión que ejerce un objeto sobre tu piel.

Principales partes del ojo:

Humor vitreo, Humor acuoso, Cristalino, Cornea, Pupila, Fóvea, La esclerótica, La retina.

Divisiones:

Oído externo, medio, interno.

Es sistema endocrino es, junto con el sistema nervioso, el controlador principal de las funciones corporales. Ambos sistemas interactúan y se controlan entre si: el sistema nervioso controla la secreción de hormonas y las hormonas controlan ciertas acciones del sistema nervioso.

El sistema endocrino es el regulador de la homeostasis corporal y del metabolismo, tanto del anabolismo como del catabolismo. Se basa en la secreción de sustancias químicas denominadas hormonas. Son segregadas por las glándulas endocrinas o por células que, en un momento dado, actúan como glándulas.

HIPOTALAMO

HIPOFISIS

TIROIDES Y
PARATIROIDES

GLANDULAS SUPRARRENALES

El hipotálamo es una zona del cerebro, situada en áreas centrales. Conecta directamente con la hipófisis, por medio de una conexión neuronal. Esta conexión o puente es la principal relación entre el sistema nervioso y el endocrino.

La hipófisis es una pequeña glándula situada debajo del cerebro, encajada en un hueco de hueso esfenoides denominado silla turca. La hipófisis segrega varias hormonas y muchas de ellas no tienen acciones directas sobre varios órganos diana, sino que actúan sobre otras glándulas provocando la liberación de otras hormonas, que serán las que actúen sobre muchos otros órganos.

La glándula tiroidea usa el yodo de los alimentos para producir dos hormonas tiroideas que controlan la manera en que el cuerpo usa la energía. Las glándulas paratiroideas son cuatro glándulas diminutas que están ubicadas detrás de la tiroides.

Cada glándula suprarrenal está formada por una zona interna denominada médula y una zona externa que recibe el nombre de corteza. Las glándulas dos se localizan sobre riñones. La m<u>édula</u> suprarrenal produce adrenalina, llamada también epinefrina, y noradrenalina, que afecta a un gran número de funciones del organismo. Estas sustancias estimulan la actividad del corazón, aumentan la tensión arterial, y actúan sobre contracción dilatación de los vasos sanguíneos musculatura.

La mayor parte del páncreas está formado por tejido exocrino que libera enzimas en el duodeno. Hay grupos de células endocrinas, denominados islotes de Langerhans,

distribuidos por todo el tejido que secretan insulina y glucagón. La insulina actúa sobre el metabolismo de los hidratos de carbono, proteínas y grasas, aumentando la tasa de utilización de la glucosa y favoreciendo la formación de proteínas y el almacenamiento de grasas.

gónadas masculinas o testículos son cuerpos ovoideos pares que se encuentran suspendidos en el escroto. Las células de Leydig de los testículos producen una o más hormonas masculinas. denominadas andrógenos. La más importante es la testosterona, que estimula el desarrollo de los caracteres sexuales secundarios, influye sobre el crecimiento de la próstata y vesículas seminales, y estimula la actividad secretora de estas estructuras.

Los ovarios son los órganos femeninos de la reproducción, o gónadas femeninas. Son estructuras pares con forma de almendra situadas a ambos lados del útero. Los folículos ováricos producen óvulos, o huevos, y también segregan un grupo de hormonas denominadas estrógenos, necesarias para el desarrollo de los órganos reproductores de las V características sexuales secundarias, como distribución de la grasa, amplitud de la pelvis, crecimiento de las mamas y vello púbico y axilar.